
ACTA 389 En la ciudad de Nueva Helvecia a los siete días del mes de junio del año dos mil 
veinticuatro, siendo la hora 18.45 se reúne en sesión el Municipio de Nueva Helvecia, con la 
presencia del Sr. Alcalde Dr. Marcelo Alonso Haller, los Concejales Daniel Martens, Milka Shannon, 
Nair Ackermann y Julio Naviliat, actuando en secretaría Laura Echarte. 
Acta N° 388 es aprobada con modificaciones. 
Alcalde informa: 

• Se concurrió a reunión de Fuerzas Vivas para tratar tema del tránsito en la ciudad. 
• Manifesté que el viaje que realizó acompañando de las corredoras que concurrieron a> 

Alemania; que la carrera es muy difícil ya que es terreno montañoso. Se propone invitarlas 
para intercambiar la experiencia con el concejo. Fue muy productivo, y muy bien recibidos. 
Se afianza el hermanamiento y se comienza a trabajar en intercambio de becas con jóvenes 
que hablen alemán. Se formó un grupo de trabajo de cooperación con Colonia Suiza y 
manifiestan que se invite a integrarlo desde aquí. En la zona está la cuna de producción del 
vidrio soplado. 

Concejal Julio Naviliat manifiesta que no están informados de quienes integraron la delegación que 
concurrió a Alemania. Manifiesta la sorpresa de él y la Concejal Ackermann al ver la integración de 
la misma, de los cuales nosotros no teníamos conocimiento. Cuestionan la forma en que se hace la 
designación de la que no tenían idea. Plantean esto por: 1- porque es lo correcto ya que no es la 
forma. 2- Fueron muchas las personas que les preguntaron y no tenían respuesta. No se sabe 
cuáles fueron las condiciones en que integraron la delegación, pero al no ser planteado en el 
Concejo Municipal consideran que no es correcto y hubo omisión. Esto también es transparencia, 
Municipio somos todos, los cinco miembros forman parte del Concejo Municipal.. 
Concejal Milka Shannon manifiesta que se había informado en la sesión anterior que Naviliat nc 
concurrió. Se informo que el costo de los gastos de pasaje y demás eran cubiertos por el capataz, nc 
generando gastos al Municipio. Realizar un informe en la prensa para información general así s 
evitan especulaciones y queda todo claro. 
Concejal Julio Naviliat apoya el realizar un comunicado de prensa. 
Concejal Nair Ackermann manifiesta valorar la institucionalidad colocada en Europa, plantear 
estratégicamente la Colonia Suiza en Alemania. 
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Se hace entrega del comodato de OSE. 
Se informa que unas 700 personas han subido al Tanque de OSE. 
Moto encuentro deM 1 aM 3 de octubre. 
Calle Chile se está bituminizando por Departamento de obra de la Intendencia. 
Garitas en calle Uruguay y Venezuela coordino entrega de materiales a comisión 
Estación zona de AFE aporte de materiales para compra y colocación del techo. 
Se comenzará con las intervenciones de islas para el tránsito en 25 de agosto y 
Treinta y Tres y Berna. 
Camino a los Colonos, sellado y compactado con carpeta asfáltica. 
Limpieza de desagües. 
Retro tercerizada se está terminando con las 80 hs autorizadas. Se solicita 500 horas 
está haciendo el llamado a concurso de precios. 

y ení B 

mas, se 

Concejal Julio Naviliat manifiesta que han consultado con anterioridad si hay plata del estado por 
tema inundaciones. 
Alcalde responde que se está trabajando por parte de la Intendencia en más cominería, limpieza con 
dinero proveniente del estado. 
Próximo martes se comienzan las reuniones para seguir organizando la Fiesta del Chocolate, hora 

1)0 en Refugio Helvético. 
aTr Ackermann contenedores de L.A. Herrera y Zorrillas los mismos están siempre lleno, 
oncejal Julio Naviliat no se ven en la noche los contenedores habría que colocaries una cinta 

efractaria. En Plaza de los Vascos del lado de la casa de la mamá de la maestra Cristina Hernández 
Itan contenedores. 
Icalde manifiesta que se encargará de la compra y colocación de las cintas. 

Concejal Daniel Martens manifiesta que primera habría que lavarios y después colocarie la cinta. 



Notas recibidas: 
1. Vecinos de Nueva Helvecia solicitan nonninar una calle de la ciudad con el nombre de Huida 

Wohiwend de Parrilla, nombre que lleva la Escuela del Hogar de Nueva Helvecia que cumplió 
100 años de fundación. Se aprueba lo solicitado proponiendo la calle en Barrio Tarrab que 
une las Rosas y Martín Odriozola. 

2. Pro Colonia Suiza Trabajo y Tradición solicita apoyo económico de $15.500 para el almuerzo 
del 4 de agosto en conmemoración de los 733 años del Pacto de la Confederación de Suiza. 
Se aprueba colaborar con todas las fiestas del mes de agosto con $15.500 y comprar 2> 
entradas para la participación de 2 concejales por fiesta. 

3. Corte Electoral solicita la sala Juan Carlos Curbelo para realizar el circuito N°121 de la 
Elecciones Internas de los Partidos Políticos el próximo 30 de junio. 

4. Jezabel Fraga solicita poda de árbol en Guillermo Greising 1082. Se pasa al capataz. 
5. Vecinos de calle Alberto Reisch números 376, 379, 282, 385 esquina Francia solicitan ver 

obra a realizar por inundación en la zona. , • 
6. Carolina Álvarez solicita poda de árboles calle Ricardo Kuster 1618. Se pasa al capataz. 
7. Vecino calle las Hortensia 860 esquina las aromas solicita la poda de árbol que está entre los 

cables. Se pasa al capataz. 
Luis Troche solicita corte de árbol en 18 de julio casi Carlos Cunier. Se pasa al capataz. 
Florencia Vivo consulta por salida de agua en calle Greising entre Gilomén y Berna. Se pasa 
al capataz. 

10. Vecinos de Luis Dreyer entre Cunier y Zorrillas de San Martín solicitan más alumbn 
público. Se pasa a la Sub Dirección de Electrotecnia a sus efectos. 

11. Mariana Bermúdez solicita bajada a su domicilio en calle Gilomén 1137. Se pasa al capata¿L 
Concejal Milka Shannon consulta si es viable hacer una cebra en Avenida Gilomén esquir^ 
Guillermo Tell dado que es muy difícil cruzar a esa altura por el tránsito que hay. v 
Concejal Julio Naviliat solicita informe a la Dirección de Tránsito y Transporte sobre los detalles de la 
colocación de semáforos en cruce entrada a Nueva Helvecia. También consulta que falta para 
comenzar el uso de la Terminal de ómnibus. 
Alcalde responde que faltan detalles de construcción y la intervención del Departamento de Obras 
con los accesos. 
Concejal Daniel Martens manifiesta que falta la instalación de contador de UTE. / 
Concejal Julio Naviliat reitera el pedido del costo del proyecto del tanque de OSE. / 
Alcalde responde que se lo entregará en la próxima sesión y aporte de OPP por proyecto fue de 
$200.000-. / 
Concejal Julio Naviliat manifiesta que vecinos de la ciudad quieren mantener reunión por Patrimonio 
de la ciudad. ' 
Alcalde responde de generar reunión e invitar a la profesora María Julia Burgueño. 
Ruta 53 arreglo de la misma se propone generar nota. 
Concejal Milka Shannon consulta en que esta el proyecto del desvío del Tránsito Pesado. 
Alcalde manifiesta que está trabajando una comisión conformada en Fuerzas Vivas, que se pued 
generar una reunión con ellos. > 
Concejal Julio Naviliat manifiesta: 

• Realizar limpieza de esquinas en barrios periféricos de la ciudad. Hay muchos perros sueltos, 
es un problema que hay que tratar con urgencia dado que es en todos los barrios de la 
ciudad. 

• Personas en situación vulnerables y en situación de calle que protocolo hay a seguir frente a 
estas situaciones, si hay alguno para seguir. 
Comité de Emergencia: solicitamos una reunión para planificar acciones para estudiar 
documento del 2016 y el enviado por el Jefe de Bomberos 
Generar reunión con entes estatales, UTE, OSE, ANTEL, bomberos, seccional y Director de 
Obras de la IC para mantener un orden en el plan de obras, 

"^^^^calde propone reunión con ULOSEV por tránsito en la ciudad con la Fiesta del Chocolate. 

oncejal Julio Naviliat propone invitar al Sr. Walter Verde por tema queso del árbol cantonal. Vota a 
r. 

bncejal Daniel Martens vota en contra porque está trabajando un proyecto del mismo. 



Concejal Milka Shannon vota en contra y manifiesta que esperara a ver el proyecto del concejal 
Martens. 
Alcalde apoya lo manifestado por la Concejal Milka Shannon. 
Concejal Nair Ackermann vota a favor de invitar a sesión al Sr. Walter Verde. Manifiesta que 
considera que se debe mantener la imagen anterior del queso porque es una identidad, sigue con 
una imagen ya establecida del árbol cantonal, respetar lo realizado por el vecino y mantener las 
tradiciones de nuestros ancestros. 
No se aprueba la misión por 3 votos en contra y 2 a favor. ^ > 

Concejal Nair Ackermann consulta quien está a cargo del Centro de Referencia El Retiro 
Alcalde informa que está a cargo el Municipio, se da merienda y hay actividades puntuales. 
Concejal Nair Ackermann plantea realizar un llamado a personas interesadas en trabajar con 
actividades en el Centro de Referencia El Retiro. 
Concejal Milka Shannon apoya lo planteado por la concejal Ackermann y manifiesta que el municipio 
debe poner pautas a seguir. Establecerlas y conversarlas por el grupo de Whatsapp antes de hacer 
el llamado. 
Concejal Julio Naviliat consulta por denuncia realizada por el vecino Gustavo Fernández de 
funcionarios de cuadrilla que pidieron un asado. 
Alcalde manifiesta consultar al capataz por ese tema. 

ALONSO HALLER 
A L C A L D E 
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